



## 4月～愛染橋保育園と大国保育園が『幼保連携型認定こども園』に移行します 幼保連携型認定こども園 大国保育園・愛染橋保育園ってどんなところ？

保育園と幼稚園の良さをひとつにした「認定こども園」  
全ての子育て家庭が利用できるようになります。

愛染園が考える教育とは、遊びの中から学ぶこと。教え  
られることより、自然な学びから得られる興味や関心はかけ  
がえのないものです。“意欲をもつ”ことで初めて子どもた  
ちはのびやかに成長していきます。

幼児期に保育者や身近な大人から、大好きな遊びを肯定さ  
れ、充実した日々を過ごすことは、学ぶ意欲を育てることに  
繋がります。愛染園では子どものやりたいを尊重し、幼児  
期に大切な土台づくりを意識した保育を展開しています。



### 認定こども園 0～5歳児

幼稚園と保育園の機能や特長をあわせ持  
ち、地域の子育て支援を行う施設

利用  
者の  
保護者

3～5歳児 制限なし

※昼過ぎ頃までの教育時間に加え、  
必要な場合は夕方までの保育を実  
施。園によって延長保育も実施。

0～2歳児

共働き世帯、親族の介護などの事情で、家庭で保育できな  
い保護者

#### >>保護者のメリット

- 毎日給食があり、弁当の必要はない。
- 保護者の就労状況が変化した場合でも、通いなれた園を継続して利用できる。

#### >>子どものメリット

- 0歳～5歳まで異年齢児で触れ合う機会が多くあり、思いやりの気持ちが自然に培われる。
- 認定区分に分け隔てなく、みんなでいっしょに保育を行う。



### 保育園

0～5歳児

就労などのため家庭で保  
育のできない保護者に代  
わって保育する施設

利用できる保護者

共働き世帯、親族の介護など  
の事情で、家庭で保育できな  
い保護者



### 幼稚園

3～5歳児

小学校以降の  
教育の基礎をつくるため  
の幼児期の教育を行う学校

利用できる保護者

制限なし

※前号(55号)の愛染橋保育園の紹介文で、写真掲載の方おひとりのご意見と捉えられるような記載ですが、正しくは複数の保護者のご意見です。お詫びして訂正させていただきます。

## 地域を訪ねて

[塩崎おとぎ紙芝居博物館 / 西成区]

## 塩崎おとぎ紙芝居博物館物語

～ふれあいの対話なくして平和なし～

塩崎おとぎ紙芝居博物館には、昭和20年から50年代に作られた  
手描きの街頭紙芝居の原画が2万巻以上所蔵されています。

博物館の名前は創始者である塩崎源一郎さんに由来します。塩崎さ  
んは、戦後、平和を願う子どもたちの心を明るくするた  
めに、街頭紙芝居の絵元(制作元)として紙芝居センター「三昌会」  
を設立しました。現在、その紙芝居にかける熱い想いを  
受け継ぎ、紙芝居師のメンバーは、プロの紙芝居の語り部として子  
どもたちに演じ続けています。



### 世界にひとつだけの紙芝居「さあ！紙芝居がはじまるよ！」

公園・街角・路地裏などで「カカーンカン」という拍子木の音が聞こ  
えると自然と子どもたちが集まります！自転車で紙芝居の舞台を乗  
せ、その中に水飴、かたぬきなどのお菓子を積み込んで現在も公園など  
に出かけていくと紙芝居が始まります。

お祭りやイベント、保育園、幼稚園、小学校、児童館、学童保育など  
いろいろなところで出張開催もしています。



### 子どもや大人のサードプレイス「街頭紙芝居の灯を消さない」

長年、街頭で子どもと接していると、誰にも言えない悩みや気持ち  
を自然と話した子どもがいるそうです。親でも先生でも近所の人で  
もない「紙芝居屋のおばちゃん」という“第3の居場所(サードプレ  
イス)”だからこそ語れたのだと思います。社会でつながりや安心・安  
全がなくなっている今だからこそ、人と人があたたかく交わること  
のできるこの紙芝居という文化を残したいですね。

- 開館日のご案内(完全予約制) 一般社団法人塩崎おとぎ紙芝居博物館  
〒557-0015 大阪市西成区花園南1-12-24  
毎月第4土曜日 13:30～16:00  
入館料(実演、館内見学含む) 大人500円 / 3歳～小学6年生100円

- 予約申込先 shiozakiotogi@gmail.com  
電話 090-6187-1422(佐野)



## 保育士の知恵袋 「ごめんね」という語りと「感情に名前」をつけてあげること

朝 子どもが保育園に来てハイバイするとき、離れがたくて泣きだし  
てしまうと、「ごめんね。ごめんね。頑張ってるね。」とお母さんが語  
りかける場面がよくあります。深い愛情があるからこそ、子どもが泣くと  
つい罪の意識を感じて謝ってしまう親心は十分に理解できます。しかし、  
子どもなりに頑張っているのだと感じたら、「ごめんね」ではなく「お母  
さんもお仕事頑張るよ、ありがとう」でもいいのかも知れません。

子どもが転んで、泣きだしたときに「ごめんね」と言って助け起し  
ているような場面も、「痛かったね」の方が子どもも理解するかも知れま  
せんね。虫が飛んできて驚いて泣いているときも、「(気がついてあげら  
れなくて)ごめんね」ではなく、「びっくりしたね？大丈夫だよ」と子  
どもの気持ちを代弁(感情に名前をつけてあげる)し、安心できる言葉が  
けをすることが大切です。

安

心できる言葉かけは、自分の  
気持ちを表現できる言葉を学  
習できる経験になり、また「ありがとう」と感謝される経験は「自  
分は人の役に立っているのだ」という自信につながります。

「ごめんね」といわれる場面が、本来謝るべき場面ではないの  
に、親から謝られて育つ経験が多い子どもほど、いざ謝らないと  
いけないようなときに、謝ることが苦手だと感じます。

大人も約束を守れなかったときや、感情的に叱りすぎたなど感  
じたときは、きちんと子どもに謝りましょう。子ども一人の  
人格として尊重されるという経験は自己肯定感が高まり、謝ること  
のよいお手本になります。



保育士おすすめ  
こどもおでかけ  
穴場スポット

推し  
すぽ

### 花博記念公園 鶴見緑地 ザリガニ つり

遠足でよく利用する鶴見緑地の小川では春から夏にかけて、ザリ  
ガニが見られます。とはいえ、ザリガニも上手に隠れているので、  
探すのが難しい時もあります。今回はいくつかのザリガニ探しのポ  
イントを紹介します。

- ★ 岩場に隠れていることが多いので、よく見て探してみましょう。
- ★ 居そうなところにヒモを垂らしてじっと待っていると、ザリガニ  
が出てくるかもしれません。出てきたところを網で捕まえて観察してみよう。

#### 【釣り竿の作り方】

割りばしにヒモをつけ、その先に  
重石とエサをくくりつけます。  
エサは“さきイカ”や“ニボシ”  
がいいですよ。

#### 春夏に生き物に触れることができる推しすぽ！

- 淀川河川公園・大和川河川敷… カニ、シジミ、ザリガニ、昆虫、ヌートリアなど
- 住吉公園… メダカ、どじょう、ザリガニ、水鳥
- 昆陽池公園… 昆虫[伊丹市昆虫館]、野鳥
- 花園中央公園… 昆虫、ザリガニ、魚

